

# NOUVELLES

## DE L'ASSEMBLÉE DES GOUVERNEURS

ASSEMBLÉE DES GOUVERNEURS DU 28 AOÛT 2019



De gauche à droite, à l'avant : **Nicole Bouchard**, rectrice de l'UQAC, **Hélène Vézina**, **Hugo Asselin**, **Johanne Jean**, présidente de l'Université du Québec, **Valérie Langlois** et **Magda Fusaro**, rectrice de l'UQAM. À l'arrière, **François Gagnon**, directeur général de l'ÉTS, **Denis Martel**, recteur de l'UQAT, **Robert Lemieux**, **Bryan Boudreau-Trudel**, **Luc-Alain Giraldeau**, directeur général de l'INRS, **Patrick Pelletier**, **Yves Bergeron** et **André G. Roy**, directeur général par intérim de la TÉLUQ.

### RÉUNION DU 28 AOÛT 2019 (2019-8-AG)

L'Assemblée des gouverneurs a souhaité la bienvenue aux personnes qui participent à leur première réunion de cette instance :

- **M. Sylvain Brousseau**, professeur agrégé en sciences infirmières et directeur du module des sciences de la santé à l'UQO - campus de Saint-Jérôme, à titre de membre désigné par le corps professoral, pour un mandat de trois ans qui a commencé le 22 juin 2019, en remplacement de Mme Annie DesRochers ;
- **M. Roger Dufresne**, conseiller principal chez Createch, à titre de membre socio-économique, pour un mandat de trois ans qui a commencé le 3 juillet 2019, en remplacement de Mme Sylvie Dulude;
- **Mme Clémence Emeriau-Farges**, étudiante au doctorat en psychologie à l'UQTR, à titre de membre désignée par les étudiants, pour un mandat de deux ans qui a commencé le 3 juillet 2019, en remplacement de M. Serge Simard;
- **Mme Danièle Denis**, coordonnatrice à l'Unité d'enseignement en physiothérapie à l'UQAC, comme personne désignée par le personnel de soutien, à titre d'invitée, pour un mandat de trois ans qui a commencé

le 22 juin 2019, en remplacement de M. Sébastien Cloutier;

- **Mme Céline Poncelin de Raucourt**, directrice des études et de la recherche de l'Université du Québec, à titre de vice-présidente à l'enseignement et à la recherche par intérim.

### NOMINATION

#### Comité exécutif de l'Université du Québec

L'Assemblée des gouverneurs a nommé parmi ses membres **Mme Annie Tremblay**, présidente de la firme Essence conseil stratégique, au Comité exécutif pour la durée non écoulée du mandat de Mme Sylvie Dulude, soit du 28 août 2019 au 30 avril 2020.

#### Comité d'éthique des membres de l'Assemblée des gouverneurs

L'Assemblée des gouverneurs a nommé parmi ses membres **Mme Elisabeth Bussé**, coach professionnelle et personnelle, Elisabeth Bussé inc., au comité d'éthique pour un mandat de trois ans, soit du 28 août 2019 au 27 août 2022.

L'Assemblée des gouverneurs a également désigné Mme Monique Landry, consultante en gestion, à titre de présidente du comité.

## Comité d'audit de l'Assemblée des gouverneurs

L'Assemblée des gouverneurs a nommé parmi ses membres **Mme Sonya Guilbault**, vérificatrice générale à la Ville de Terrebonne, au comité d'audit pour un mandat de trois ans, soit du 28 août 2019 au 27 août 2022.

## AFFAIRES GÉNÉRALES

### Rapport annuel du comité d'éthique des membres de l'Assemblée des gouverneurs

L'Assemblée des gouverneurs a pris connaissance du rapport annuel 2018 du comité d'éthique. Présidé jusqu'au 3 juillet 2019 par Mme Sylvie Dulude, administratrice, le comité est composé de Mme Monique Landry, consultante en gestion – travailleuse autonome, Mme Elisabeth Bussé, coach professionnelle et personnelle (en remplacement de Mme Dulude), M. Guy Laforest, directeur général de l'ENAP, et du secrétaire général par intérim de l'Université du Québec, qui agit comme secrétaire du comité.

### Données définitives sur les inscriptions de la rentrée universitaire 2018-2019

L'Assemblée des gouverneurs a pris connaissance des données définitives sur les inscriptions d'automne 2018 dans le réseau universitaire québécois. En date du mois d'avril 2019, les inscriptions globales connaissent une baisse de 1,2 % par rapport à l'an dernier.

Pour les établissements du réseau, les inscriptions générales connaissent une baisse de 2,8 % : les inscriptions au premier cycle sont en diminution de 4,2 % tandis que celles aux deuxième et troisième cycles sont en hausse respectivement de 2,7 % et 1,7 %.

Pour les établissements hors réseau, les inscriptions générales connaissent une légère baisse de 0,4 % : celles au premier cycle sont en baisse de 0,7 %, celles au deuxième cycle sont stables tandis que celles au troisième cycle connaissent un accroissement 2,2 %.

Ces données sont disponibles à l'adresse suivante :

[https://public.tableau.com/views/Insc\\_def/Pagetitre?:embed=y&:display\\_count=yes](https://public.tableau.com/views/Insc_def/Pagetitre?:embed=y&:display_count=yes)

## AFFAIRES CONCERNANT L'ADMINISTRATION

### Subventions de fonctionnement aux universités : Règles budgétaires et calculs définitifs

Au cours de l'été 2019, le ministère de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur a publié deux documents portant sur les subventions de fonctionnement aux universités, soit les *Calculs définitifs des subventions de fonctionnement aux universités du Québec - Année universitaire 2018-2019* ainsi que les *Règles budgétaires et calcul des subventions de fonctionnement aux universités du Québec - Année universitaire 2019-2020*.

Les membres de l'Assemblée des gouverneurs sont informés des principales mesures prévues à ces documents.

### Plan quinquennal des investissements universitaires (PQIU) 2019-2024

Le PQIU est publié une fois l'an et établit les montants consentis à chaque université en investissement pour son parc immobilier. Ces montants sont calculés sur la base des espaces reconnus par le gouvernement et tiennent compte entre autres des effectifs et de l'âge des édifices. Le PQIU établit également les montants pour le développement des systèmes d'information et pour de nouvelles initiatives en technologie de l'information.

Les principales nouveautés ainsi que les faits saillants du PQIU 2019-2024, rendu public en juin dernier, sont présentés à l'Assemblée des gouverneurs.